



Diputadas y diputados conmemoran natalicio de José María Morelos y Pavón y abolición de la esclavitud



Boletín No.2725

Diputadas y diputados conmemoran natalicio de José María Morelos y Pavón y abolición de la esclavitud

- En la sesión del Pleno, participan todos los grupos parlamentarios

Durante la sesión de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios con motivo del natalicio de José María Morelos y Pavón y de la abolición de la esclavitud.

Ilustre michoacano

La diputada Alma Griselda Valencia Medina (Morena) resaltó que “hoy rendimos homenaje cívico y republicano a uno de los más ilustres michoacanos, el generalísimo don José María Morelos y Pavón, quien nació el 30 de septiembre de 1765”.

Destacó que en este aniversario es necesario enaltecer dos grandes legados de Morelos: el respeto a la legalidad y búsqueda de la justicia social. “Su concepto de legalidad es amplio y abarca el término justicia en toda su expresión”.



Uno de los grandes próceres de la patria

Por el PAN, el diputado Desiderio Tinajero Robles señaló que la lucha, sacrificio y visión institucional de José María Morelos y Pavón “nos hacen recordarlo como uno de los grandes próceres de nuestra patria”. Agregó que “era un hombre de ideales, fiel a sus convicciones, a su causa y a su patria; creía en la libertad y en la igualdad de las personas”.

Sostuvo que en su grupo parlamentario “estamos dispuestos a defender nuestras instituciones democráticas, así como Morelos defendió sus ideales en favor de la nación”.

Vigencia de la pluralidad y democracia

En tanto, la diputada Adriana Campos Huirache (PRI) subrayó que, a 207 años de la muerte Morelos, “su ideario nos recuerda la vigencia de la pluralidad y la democracia y la imperiosa necesidad de defenderlas desde la institucionalidad con toda la fuerza de nuestra voluntad”.

Rememorar a Morelos en un momento como el presente “equivale a promover la igualdad, hacer de la democracia un sistema que impulse la inclusión y el progreso, tal y como lo pide el pueblo de México”. Agregó: “Sigamos construyendo un mejor país donde se respete y fortalezca la división de poderes establecida por Morelos”.

Es de los más importantes pensadores y políticos

La diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) precisó que Morelos y Pavón no solamente fue la figura militar más destacada de la segunda etapa de la guerra de Independencia, sino “de los más importantes pensadores y políticos de nuestra historia, de los pilares más importantes en nuestro país ante la igualdad de los mexicanos”.

Resaltó que es uno de los grandes héroes que ha forjado la historia de nuestro país y quien, a pesar de provenir de un hogar pobre, fue ejemplo de superación. “Es un personaje histórico al cual hay mucho que reconocerle y aprenderle”.

Reorientó el proceso de Independencia

En representación del PT, el diputado Ángel Benjamín Robles Montoya afirmó que “la relevancia histórica del prócer no radica solamente en haber tomado las riendas del movimiento de Independencia después de la caída de Hidalgo, sino por haberlo reorientado en un proceso de transformación social”.



Agregó que sus principales aportaciones fueron la conformación del Congreso de Chilpancingo, así como los principios de independencia de cualquier nación y la moderación de la opulencia.

Apostar a una evolución encaminada a un país de iguales

Por MC, la diputada Jessica Ortega de la Cruz apuntó que su grupo parlamentario honra el legado de Morelos respecto de la abolición de la esclavitud. Apostamos por una evolución mexicana encaminada a un país de iguales, por lo que nuestras iniciativas tienen el objetivo de garantizar que todas y todos tengan las mismas oportunidades, aseveró.

Indicó que esta efeméride debe recordar que con honor y dignidad se puede tener una mejor nación. Somos “un país en el que todavía hay miles de personas encadenadas y sin libertad a través de la trata. Para recordar el legado de Morelos es necesario abolir la cruel esclavitud de esta época”.

Si Morelos viviera sería opositor a las políticas actuales

El diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD) mencionó que si Morelos viviera sería opositor a las políticas públicas actuales, toda vez que acentúan los rezagos estatales y nacionales, por lo que pidió destinar recursos suficientes a los estados.

Consideró que las palabras contenidas en Los Sentimientos de la Nación se han perdido, porque la concentración del poder en una sola persona, el intento de intimidar al Congreso, al Poder Judicial o al órgano electoral va en contra de la lucha de José María Morelos y Pavón.